

Aviculture

DÉCEMBRE:—Les poulettes devraient avoir été mises en quartiers d'hiver au commencement d'octobre; si ceci n'est pas déjà fait ne retardez pas plus longtemps. Préparez tous les poulaillers et mettez-y des pondeuses aussitôt que possible. Faites toutes les réparations nécessaires. Recouvez les ouvertures de vitres et de toile de coton, et que tout soit prêt pour que vos poulettes puissent se mettre immédiatement à l'œuvre. Disposez le poulailler de façon à ce que vos poulettes soient séparées des poules.

Vous devriez déjà vous être débarrassé de tous les cochets de surplus, ainsi que de toutes les poulettes qui ne conviennent pas pour la ponte ou pour la reproduction, et, bien entendu, de toutes les vieilles poules qui ne peuvent être employées à la reproduction le printemps prochain.

Choisissez très soigneusement les poulettes, ne conservez que les meilleures pour la ponte d'hiver. Vendez toutes les poulettes qui manquent de vigueur, qui ne sont pas bien développées, ou qui, de toute façon laissent à désirer, et ne gardez que celles dont vous attendez une bonne production.

Ne transportez pas les poulettes d'un poulailler à l'autre ou même d'un parquet à l'autre à ce moment de l'année; elles sont impressionnables, et la moindre excitation diminuerait la ponte et vous ferait perdre de l'argent. Ne permettez jamais qu'on les pourchasse, et surtout ne laissez jamais le chien s'amuser à courir après elles.

Adoptez une méthode systématique d'alimentation. Ayez un coffre dans chaque loge et mettez-y un sac ou deux de grain mélangé. Ce mélange peut se composer de presque tous les bons grains produits sur la ferme. Une très bonne combinaison est la suivante: blé, deux parties; maïs, une partie; avoine, une partie; orge ou sarrasin, une partie; donnez le maïs concassé ou entier si vous le désirez. Éparpillez ce grain, matin et soir, dans une litière épaisse, pour obliger les poules à gratter pour le trouver. Mettez dans une trémie du son ou de l'avoine concassé suivant le prix de ces aliments. Laissez cette trémie devant les poules en tout temps. Dans une autre trémie, mettez des miettes de bœuf seules, ou 10 pour cent de miettes de bœuf mélangées avec du son. Il faut aussi fournir aux poules une provision de gravier ou de coquilles d'huîtres et de l'eau en quantité suffisante; si vous avez du lait, donnez-leur également ce qu'elles veulent en consommer. Si vous avez beaucoup de miettes de tables et de lait, vous pouvez vous dispenser de donner des miettes de bœuf, mais donnez ces choses aux poulettes plutôt qu'aux vieilles poules à ce moment de l'année.

Donnez les repas à heures régulières et non pas seulement quand vous y pensez; chargez quelqu'un de ce travail, et rendez l'en responsable.

Voici le moment de voir à un marché spécial pour vos œufs, si vous ne l'avez déjà fait. C'est pendant les premiers mois de l'hiver que les consommateurs ont de la difficulté à se procurer des œufs frais; les cultivateurs qui ont des œufs frais ont donc justement l'article que les consommateurs désirent et

pour lequel ceux-ci sont prêts à payer un bon prix, pourvu que ces œufs puissent être expédiés directement et sous une garantie absolue.

DÉCEMBRE:—Examinez encore une fois votre poulailler, assurez-vous qu'il est prêt pour l'hiver; assurez-vous que toutes les fentes sont bouchées, surtout sur le côté du nord; pourvoyez à une bonne ventilation sans courants d'air. Pendant le mois de décembre, continuez les travaux commencés en novembre. Vous ferez bien de vendre des dindes et des oies une semaine ou plus avant Noël; voyez à ce que les canards, les dindes ou les oies conservés pour la reproduction aient un abri convenable. Ne les laissez pas se mêler aux poules. Ils exigent rien de très coûteux; il leur suffit seulement d'avoir un abri contre les tempêtes.

Association des Apiculteurs de la province de Québec

Convention annuelle des membres de l'Association des Apiculteurs de la province de Québec, tenue à Montréal, au Monument National, chambre 11, les 10 et 11 novembre, 1915.

Sont présents environ cent cinquante membres, sous la présidence du Dr. Emery Lalonde. S'étaient aussi rendus à notre invitation; les Révérendes Sœurs de la métairie St-Joseph de St-Hyacinthe, plusieurs Dames, l'honorable J.-E. Caron, ministre de l'Agriculture, M. le docteur Hormisdas Pilon, député de Vaudreuil au Provincial, M. E.-A. Vaillancourt, président de la Banque d'Hochelaga et M. Jacques Verret, président de l'Association des Apiculteurs de Québec.

Le Président ouvre la séance et remercie chaleureusement les membres de leur persévérance à assister en aussi grand nombre à nos conventions, ce qui prouve l'intérêt qu'ils portent à l'apiculture.

M. le Dr Pilon prend ensuite la parole et dans une brillante allocution, parle de l'avantage de la culture des abeilles pour les cultivateurs en général, et que, quoiqu'ayant eu à appuyer certaines mesures en faveur des apiculteurs, et d'ailleurs l'ayant fait avec plaisir, étant convaincu de l'importance de cette branche de l'agriculture; il se dit tout disposé encore à faire droit aux demandes des apiculteurs, les engage à s'adresser à lui et il fera tout en son possible pour les aider à promouvoir la culture des abeilles dans la province de Québec.

Monsieur J.-C. Magnan de St-Casimir, comté de Portneuf, agronome officiel, donne ensuite sa conférence sur: Les Jardins Scolaires et les Apiculteurs de la province de Québec.

Monsieur Magnan intéressa beaucoup l'assistance en détaillant le fonctionnement des jardins scolaires et leur but; et ceux qui n'avaient pas l'idée de ce que c'était que ces jardins, ont pu en apprécier les grands avantages qu'en retireront les élèves des écoles et des académies. Dans ces écoles, nous dit M. Magnan, on enseigne non seulement la culture de la terre en général, mais aussi la

culture des abeilles, et nous sommes surpris de voir l'intérêt toujours grandissant que prennent les enfants à cette culture si intéressante et d'ailleurs si payante.

Monsieur J.-F. Prud'homme de Ste-Philomène, comté de Châteauguay, succède à M. Magnan et comme toujours, en homme pratique et se basant sur les expériences de deux années consécutives, prouva aux apiculteurs qu'entre tous les moyens à employer pour améliorer la culture des abeilles au point de vue de la grande production du miel, le meilleur était le changement des reines tous les ans.

A deux heures de l'après-midi la séance se continue.

M. le docteur A.-O. Comiré, de St-François du Lac, comté d'Yamaska, premier secrétaire de notre Association, donna en termes claires et précis l'historique de notre société. Cette lecture fut d'autant plus goûtee des membres de la convention, que la plus grande partie n'en connaissait pas l'origine ni les œuvres qu'elle a accomplies depuis sa fondation.

M. Jacques Verret, président de l'Association des Apiculteurs de Québec, donna ensuite une lecture sur: l'Apiculture dans le district de Québec. Dans un style fleuri autant qu'éloquent, M. Verret donna la description du magnifique site qu'il habite, mais vu la longue durée de la température froide, les apiculteurs du district de Québec rencontrent beaucoup de difficultés dans la culture des abeilles.

M. le président, le Dr Lalonde parla ensuite longuement de la culture du miel au point de vue commercial et conseilla fortement aux apiculteurs de continuer et même d'augmenter la production si rénumératrice de cette culture.

M. J.-I. Beaulne du service de l'Entomologie de la ferme expérimentale d'Ottawa, donna sa conférence sur: l'Hivernement des abeilles en cave et dehors. Cette conférence fut très intéressante, car, l'hivernement des abeilles, soit à l'extérieur, soit à l'intérieur est toujours une question difficile à résoudre.

SÉANCE DU 11 NOVEMBRE, 1915

La séance est ouverte à 10 hrs et M. A.-L. Beaudin, de St-Chrysostôme, comté de Châteauguay, vice-président de l'Association, donne sa lecture sur l'Alimentation des abeilles, et M. E. Barbeau de Montréal, lui succède en faisant la démonstration d'une ruche pour l'hivernement des abeilles dehors.

A 11 hrs, l'honorable Ministre de l'Agriculture faisant son entrée dans la salle, est présenté à l'assemblée par le Président qui le remercie d'avoir bien voulu encore cette année honorer notre convention de sa présence.

L'honorable Ministre prend alors la parole et remercie les apiculteurs du bon accueil qu'on lui fait et se dit toujours heureux de se joindre à eux dans leur réunion et comme toujours il est tout disposé à les aider en autant qu'il peut le faire.

L'honorable Ministre accorde à l'Association \$100.00 d'augmentation sur la subvention ordinaire et donne un prix spécial